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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырская делегация в Санкт-Петербурге 
На минувшей неделе в Санкт-Петербурге завершился Всероссийский форум 

«Сохранение и развитие родных языков коренных народов Таймыра. 90-лет практики». В 
составе таймырской делегации в мероприятиях форума принял участие преподаватель 
отделения северной хореографии Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова Антон 
Лаптуков. 

В рамках Всероссийской научно-практической конференция «Таймыр креативный» Антон 
Петрович провел мастер-класс по северному круговому танцу для участниц фольклорного 
ансамбля (театра-студии) «Северное сияние» Института народов Севера РГПУ им. А.И. 
Герцена. 

Также в рамках конференции Антон Петрович продемонстрировал исполнительское 
мастерство игры на баргане и бубне, искусство горлового пения. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке женщина погибла, пытаясь сделать селфи на дебаркадере 

В Дудинке при попытке сделать селфи погибла 34-летняя женщина, сообщает Центр 
ГО и ЧС Красноярского края.  

Женщина гуляла по дебаркадеру и фотографировалась. Делая селфи, она подошла 
слишком близко к краю, оступилась и упала в воду. Все происходило на глазах очевидца, 
который вызвал спасателей.  

- По вызову очевидца на место незамедлительно прибыли спасатели аварийно-
спасательной службы и сотрудники полиции. Тело женщины было поднято из реки Енисей и 
доставлено на берег, - сообщили в ГО и ЧС. 

 "Северный край" 
 
Дудинцев приглашают проверить этнографическую грамотность 

С 3 по 8 ноября на сайте miretno.ru в онлайн формате пройдет Большой 
этнографический диктант. В этом году проект пройдет под лозунгом «Народов много — 
страна одна!». 

Диктант содержит в себе 30 вопросов: 20 — общефедеральная часть, единая для всех 
участников и 10 — региональная часть, уникальная для каждого субъекта Российской 
Федерации. Продолжительность диктанта — 45 минут. Сертификат участника формируется 
сразу после прохождения в электронном виде. 

В этом году Международная просветительская акция «Большой этнографический 
диктант» состоится уже в седьмой раз. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
NordStar расширила перечень спортснаряжения для перевозки на своих рейсах 

С 26 октября NordStar увеличила список позиций спортивного снаряжения популярных 
видов спорта для перевозки на регулярных рейсах. Об этом сообщила пресс-служба 
авиакомпании. 

Теперь перевезти снаряжение без дополнительной оплаты могут не только 
сноубордисты, горнолыжники и хоккеисты, но и любители водных видов спорта (кайтборд, 
вейкборд, водные лыжи), велоспорта, сквоша и других видов, если билет оформлен по 
тарифу «Эконом Легко» или по тарифам бизнес-класса.  

«Согласно новым правилам общий вес комплекта спортивного снаряжения не должен 
превышать: для тарифов экономкласса – 23 килограмма, для тарифов бизнес-класса – 30 
килограммов. Кроме того, багаж должен соответствовать габаритам до 203 сантиметров в 
сумме трех измерений», – уточнили в авиакомпании.  
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С полным перечнем спортивного снаряжения, разрешенного к перевозке, и 
требованиями к упаковке можно ознакомиться на официальном сайте авиакомпании в 
разделе «Багаж и ручная кладь».  

В случае если комплект спортивного снаряжения превысит нормы веса, пассажиру 
необходимо будет оплатить перевозку комплекта спортивного снаряжения согласно 
действующему тарифу в аэропорту вылета или заранее при покупке билета.  

«Северный город» 
 
В регионе планируется создать несколько вытрезвителей. Один из них будет 
располагаться в Норильске. 

Правительство Красноярского края внесло на рассмотрение депутатов Заксобрания 
региона законопроект о создании на территории края вытрезвителей. Об этом рассказал в 
своём Telegram-канале председатель комитета по охране здоровья и социальной политике 
Законодательного собрания Красноярского края Илья Зайцев. 

Депутат пояснил, что пока проект закона предполагает открытие двух таких учреждений 
в Красноярске (по 20 коек), а также в Ачинске на 10 коек и Норильске на 20 коек. 

Документом предусмотрено, что действовать закон начнёт с начала 2023 года. На 
реализацию этих целей планируется потратить 112 млн рублей. Депутаты приступят к работе 
над проектом закона в ближайшее время. 

«Важно помнить, что действуют единые федеральные правила. Услуги вытрезвителей 
для «клиентов» будут платными, а доставлять туда сотрудники полиции будут «… 
находящихся на улицах, площадях, стадионах, вокзалах, железнодорожных станциях, 
платформах, скверах, парках, поездах дальнего следования и пригородного сообщения, 
аэропортах, морских и речных портах, автовокзалах и автостанциях, привокзальных 
площадях и других общественных местах и утративших способность самостоятельно 
передвигаться или ориентироваться в окружающей обстановке», — пояснил Илья Зайцев. 

«Заполярная правда» 
 

Прокуратура выясняет обстоятельства задымления в шахте на севере Красноярского 
края 

В Норильске Красноярского края прокуратура выясняет причины задымления 
трансформаторной подстанции на глубине 70 метров в шахте «Ангидрит» в Норильске. 

К полуночи 27 октября задымление было ликвидировано. 36 рабочих эвакуированы, 
пострадавших нет. 

В проверке участвуют специалисты Ростехнадзора и Госинспекции труда, МЧС. По 
итогам будет установлено, как исполнялись требования техники безопасности, в том числе 
при эксплуатации электрооборудования. 

Пресс-служба прокуратуры уточнила, что на шахте добывается ангидрит, который 
используют для приготовления закладочного материала для подземных выработок. 

МК.RU Красноярск 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Александр Усс на XII съезде Совета муниципальных образований: «Мы создали 
надёжную платформу для прорыва в будущее» 

Губернатор края Александр Усс принял участие в работе XII съезда Совета 
муниципальных образований региона. Также в работе съезда участвовали председатель 
Комитета Совета Федерации РФ по конституционному законодательству и государственному 
строительству Андрей Клишас, председатель Законодательного Собрания края Алексей 
Додатко, депутаты регионального парламента, представители краевых органов власти, гости 
из соседних регионов и около 600 делегатов от краевых муниципалитетов различных 
уровней. 
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Выступая на съезде, Александр Усс отметил, что сегодня Красноярский край 
помогает России решить уникальную по сложности задачу: защитить интересы страны в зоне 
специальной военной операции и одновременно выдержать внешнее экономическое 
давление. Губернатор подчеркнул, что в регионе развернута большая работа по поддержке 
участников СВО и их родственников. Большая часть мер поддержки систематизирована и 
закреплена указом, который был подписан главой региона 25 октября. 

Также глава региона напомнил, что красноярские строители помогают восстанавливать 
инфраструктуру и жильё на освобождённых территориях. 

В то же время, по мнению Губернатора, принципиальное значение имеет сохранение 
социально-экономической стабильности в нашем регионе. Для этого делается всё возможное. 
Со ста с лишним миллиардов рублей региональный долг уменьшился более чем вдвое. 
Комплексный инвестиционный проект «Енисейская Сибирь» позволил вывести край на первое 
место в СФО по объемам инвестиций: почти 590 млрд рублей по итогам 2021 года. 

«За предыдущие годы мы с вами создали надежную платформу для прорыва в будущее. 
Как известно, бюджет текущего года по своим параметрам был лучшим за всю историю 
Красноярского края. Весной мы не только не отказались от намеченного, но и поставили для 
себя новые задачи, увеличив для этого финансирование за год почти на 50 млрд рублей 
двумя корректировками бюджета», – отметил Александр Усс. 

В текущем году продолжаются начатые ранее программы строительства, реновации и 
благоустройства как в крупных (Красноярск, Норильск, Минусинск), так и в малых населённых 
пунктах. Кроме того, в территории края поступили автобусы, медицинские автомобили и 
тракторы для муниципальных нужд. Также в этом году началось строительство красноярского 
метро. 

Губернатор обозначил делегатам съезда ближайшие задачи и направления развития 
края, исходя из сформированного проекта бюджета. 

«В следующем году на нужды края планируется направить более 370 млрд рублей. 
Половина этой суммы сосредоточена в трёх направлениях социального блока – 
соцподдержка, здравоохранение, образование. Планируются дополнительные средства на 
повышение заработной платы. Бюджет развития не просто сохранится, а будет увеличен на 
17 %. География строительства расширится до 50 муниципальных образований, где в 
трехлетней перспективе будет построено и реконструировано не менее 180 объектов. В 2023 
году общий объем средств, направляемых в территории, составит как минимум 120 млрд 
рублей. Это проекты комплексного развития, обеспечение чистой водой, ремонт 
коммунальной, дорожной инфраструктуры и многое другое». 

В заключение Александр Усс отметил, что к поставленным целям ещё необходимо 
прийти: «Впереди у нас немало новых вызовов и тяжелых задач, которые с сегодняшних 
позиций еще не видны. Но в одном я убежден: мы не просто выстоим, а будем уверенно идти 
вперед. Даже не сомневайтесь!» 

Председатель комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству Андрей Клишас в своём выступлении рассказал о той 
законотворческой работе, которая проходит в высших органах власти и связана с реформой 
системы муниципальной власти. 

На съезде участники утвердили новую редакцию устава совета муниципальных 
образований Красноярского края, избрали ревизионную комиссию и председателя совета. 
Новым руководителем был избран глава Красноярска Владислав Логинов. 

Красноярский край 
 
Дефицит бюджета Красноярского края в 2023 может вырасти до 9% 

В первоначальной редакции бюджета Красноярского края на 2023 общая сумма 
расходов казны заявлена в размере 374,4 млрд рублей. Ожидаемые же доходы составят 
340,4 млрд. Об этом сообщила пресс-служба Законодательного Собрания региона по итогам 
«нулевого чтения» главного финансового документа. 
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Таким образом дефицит бюджета в сегодняшней его версии составит примерно 
9,1%. Компенсировать его планируют в основном за счет средств, оставшихся на счетах края, 
и кредитов. 

    Бюджет верстался в условиях беспрецедентного давления на российскую экономику. 
Эти обстоятельства не только задают соответствующие сценарии бюджетного планирования, 
но и ориентируют нас на ответственное, рачительное отношение к нашим краевым финансам, 
настраивают на оперативную и качественную работу», — сказал спикер ЗС Алексей Додатко. 

Напомним, что бюджет этого года был принят в декабре 2021. Расходные обязательства, 
заложенные в нем, на старте составляли 329,6 млрд рублей, а доходы ожидались на уровне 
310 млрд. Дефицит бюджета в тот момент составлял 5,9%. 

После октябрьской корректировки, расходы выросли до 388,2 млрд рублей, а доходы — 
до 359,4 млрд. В результате дефицит увеличился до 7,4%. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Стратегические ядерные силы РФ провели беспрецедентную тренировку 
В России – беспрецедентные учения стратегических сил ядерного сдерживания. Под 

руководством верховного главнокомандующего отрабатывался ответ на ядерную атаку 
противника. Кадры Министерства обороны впечатляют и предназначены не только для 
внутреннего пользования. 

Атомный подводный ракетный крейсер "Тула" в акватории Баренцева моря движется в 
надводном положении до тех пор, пока не поступает приказ: "Боевая тревога! Ракетная 
атака!" 

Крейсер начинает погружение, заданная глубина – 50 метров, почти предельная для 
запуска межконтинентальной ракеты "Синева". 

"Синева" – трехступенчатая жидкостная баллистическая ракета, на вооружении с 2007 
года. Максимальная дальность – более 11,5 тысячи километров, стартовая масса – 40 тонн. 
Пуск состоялся в ходе тренировки стратегических сил сдерживания, которой руководил 
верховный главнокомандующий из ситуационного центра Кремля. Докладывали Владимиру 
Путину министр обороны и глава генштаба. 

…"К тренировке привлекается подвижный ракетный комплекс Ракетных войск 
стратегического назначения "Ярс", ракетная подводная лодка стратегического назначения 
Северного флота "Тула", два стратегических ракетоносца дальней авиации Ту-95МС", – 
информирует начальник Генштаба Валерий Герасимов. 

Ту-95МС вылетает в заданный район. В кодификации НАТО бомбардировщик-
ракетоносец именуется "Медведем". По сей день он является одним из компонентов ядерной 
триады. По сей день актуален, потому что от такого самолета требуется большая дальность 
полета, а с этим все в порядке – более 15 тысяч километров, и способность атаковать цели, 
не попадая в радиус действия систем ПВО. Это тоже имеется. На вооружении Ту-95МС – 
стратегические авиационные крылатые ракеты большой дальности. При этом Россия 
уведомила США о проведении учений ядерных сил, о чем сообщили в Пентагоне, заявив, что 
Москва выполняет обязательства по контролю над вооружениями и транспарентности. 

С государственного испытательного космодрома Плесецк произведены пуски 
межконтинентальной баллистической ракеты "Ярс". Цель находилась на Камчатке, на 
полигоне "Кура". 

"Ярсы" бывают мобильного и шахтного базирования. На Параде Победы в Москве можно 
часто видеть первый вариант. Он и был задействован на этот раз в проверке боеготовности. 
Непродолжительный активный участок полета обеспечивает ракете высокую живучесть. Она 
летит вне атмосферы Земли, преодолевая системы ПРО. На подлете головная часть делится 
на несколько боеголовок, которые с высоты в 126 километров обрушиваются на Землю 
огненным градом. Мощность каждого блока – порядка 500 килотонн. В этом году такие учения 
уже проводились: 19 февраля, за несколько дней до начала спецоперации. А 28 февраля 
указом Путина ядерные силы были переведены в режим особой готовности. 
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Все задачи этой тренировки, сообщает сайт президента, выполнены в полном 
объеме. Все ракеты достигли целей, подтвердив заданные характеристики. 

Вести 
 

Мишустин: На повышение зарплат медикам направят 59 млрд рублей 
Правительство России направит регионам дополнительные 59 миллиардов рублей, 

предназначенные для повышения зарплат медработникам. Об этом в среду, 27 октября 
сообщил на совещании кабмина премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

Глава правительства напомнил, что обеспечение достойной оплаты труда в сфере 
здравоохранения – один из приоритетов работы кабинета министров. В соответствии с 
«майскими указами» президента РФ Владимира Путина, зарплаты фельдшеров и медсестер 
не могут опускаться ниже средних зарплат по региону; врачи же должны зарабатывать в два 
раза больше. Согласно прогнозам специалистов Минэкономразвития РФ, среднемесячная 
зарплата в России увеличится за год более чем на 11,5%. 

«Чтобы и у медицинских работников она росла такими же темпами и соответствовала 
уровню, который определен президентом, правительство дополнительно направит регионам 
почти 59 миллиардов рублей. Важно, чтобы нашим врачам и другому персоналу больниц, 
поликлиник вовремя и в полном объеме перечисляли положенные средства. Прошу за этим 
внимательно следить в каждом российском субъекте», - подчеркнул Мишустин. 

«Труд» 
 
В России поменяют подход к застройке городов. Мишустин утвердил новые правила на 
рынке жилья 

Власти России изменят подход к застройке городов. На заседании правительства РФ 26 
октября премьер-министр Михаил Мишустин одобрил новую стратегию развития 
строительной отрасли и жилищно-коммунального хозяйства до 2030 года. Эксперты 
объяснили URA.RU, что при застройке новых территорий, акцент будет делаться на создании 
максимально комфортной среды для людей. 

На заседании Мишустин акцентировал внимание на принятии стратегии развития 
строительной отрасли и жилищно-коммунального хозяйства до 2030 года. «Документ 
детально описывает этапы достижения национальных целей, поставленных главой 
государства. В первую очередь — обеспечение комфортной и безопасной среды для жизни, а 
также повышение доступности жилья, улучшение качества городской среды, модернизации 
ЖКХ», — уточнил глава правительства РФ. 

Российские власти нацелены на системную трансформацию строительной отрасли и 
ЖКХ, заявил Мишустин. «Планируется внедрить цифровые инструменты на базе 
отечественных технологий и для большей прозрачности перевести в электронный вид 
основные процедуры, сократить инвестиционно-строительный цикл, число избыточных 
требований», — перечислил премьер. 

По его словам, эти меры снизят нагрузку на бизнес, упростят работу компаний с 
органами власти и повысят эффективность строительства домов, транспортной, социальной 
инфраструктуры. Такая политика поможет загрузить работой смежные отрасли, привлечь 
инвестиции, создавать высокотехнологичные производства и новые рабочие места, добавил 
Мишустин. 

Глава правительства РФ передал слово своему заместителю Марату Хуснуллину, 
который заметил, что стратегия принимается впервые. «Она представляет собой комплекс 
мер, которые охватывают все виды строительства. Задача — увязать планы по 
строительству, предусмотренные иными стратегическими документами, обеспечив 
опережающее инфраструктурное развитие и создание комфортных условий проживания и 
жизнедеятельности», — рассказал вице-премьер. 

Стратегия получилась «амбициозная и долгосрочная», подчеркнул Мишустин. «Она 
позволит расширить горизонт планирования в важнейшей отрасли — строительной. Ее 
реализацию надо взять вам лично на контроль», — сказал в заключении глава правительства, 
обращаясь к Хуснуллину. 
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Власти дают понимание представителям строительной и сопутствующих отраслей, куда 
они движутся, считает вице-президент ассоциации «НП „Опора“» Евгений Шлеменков. 
«Правительство системно готовит отрасль к будущему. Основная задача, поставленная 
перед застройщиками — повышать объемы ввода жилья и реализовывать комплексные 
проекты, то есть не только строить дома, но одновременно дороги, садики, школы, 
благоустраивать территорию, и даже возводить предприятия, где создаются новые рабочие 
места. Это позволит повысить комфортность проживания россиян, уйти от суточной миграции 
— когда люди живут в одном месте, а работают в другом и проводят много времени в 
дороге», — пояснил предприниматель. 

У россиян в последние годы сформировался запрос на комфортное жилье с развитой 
инфраструктурой, парковыми и прогулочными зонами, дорогами, и власти таким образом на 
него отвечают, подтверждает член Российской гильдии риелторов, эксперт рынка 
недвижимости, гендиректор службы контроля качества «Релайт-Недвижимость» Константин 
Барсуков. «До последнего времени было жестко — выделялась земля, строилась куча домов, 
так называемые «человейники», а затем возникали проблемы с инфраструктурой. Затем 
подключались власти, чтобы их решить. 

Сейчас люди, выбирая недвижимость, обращают внимание на этажность домов, наличие 
школ и садиков, парковых зон», — отметил эксперт. 

Принятие стратегии означает, что власть постепенно передает отрасль в руки 
профессионалов, как в плане регулирования, так и планирования дальнейшей работы 
отрасли, полагает гендиректор Союза строительных компаний Урала и Сибири Юрий 
Десятков. «Стратегия обсуждалась почти два года. Она определила направления, в которых 
строителям двигаться — новые технологии, цифровизация, повышение производительности 
труда и благосостояния людей», — дополнил представитель застройщиков. 

Российские власти переосмысливают роль и значение строительной отрасли, отмечает 
заместитель председателя комитета Госдумы РФ по строительству и ЖКХ Александр 
Аксененко. «Регионы страдают от хаотичной застройки, даже в крупных городах чем дальше, 
тем меньше единства. Концепция затрагивает все сферы — от социальной инфраструктуры 
до экологической повестки. Когда есть единство целеполагания, общность критериев, то 
меньше разночтений на местах в плане исполнения и соответственно будет нивелироваться 
качественный разрыв между крупными городами и небольшими муниципалитетами», — 
уверен депутат. 

URA.RU 
 

За полугодие рост цен на медуслуги в России составил от 10% до 30% 
В 1-м полугодии рост цен на медицинские услуги в России составил от 10% до 30% (в 

предыдущие 3-4 года показатель варьировался от 6% до 10%), говорится в сообщении 
страхового брокера "ГрЕКо Интернешнл" со ссылкой на исследование, проведенное 
экспертами этой компании по линии добровольного медицинского страхования (ДМС). 

Статистика посещаемости клиник и медицинская инфляция вынуждают российских 
страховщиков из года в год поднимать цены на программы ДМС, отмечают исследователи. 
Однако российские работодатели не готовы полностью отказываться от программ ДМС для 
своих сотрудников, рассматривая их как важную часть соцпакета, делают они вывод. 

Самыми популярными вариантами оптимизации программ ДМС в 2021 году были 
соплатеж работника и работодателя при оплате полиса ДМС, программы прикрепления к 
определенной клинике/сети клиник, расширение вариантов франшиз (на клиники, на 
программу целиком, динамическая франшиза), введение ограничений на отдельные виды 
услуг (например, только экстренная стоматологическая помощь), отказ от страхования 
родственников в рамках корпоративного договора, перевод на обслуживание через пульт 
страховой компании, оптимизация списка лечебных учреждений, диверсификация программ 
по уровню объема услуг для разных категорий сотрудников (в зависимости от стажа работы и 
должности) и другие меры. 
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По данным экспертов страхового брокера, в 2022 году, как и в 2021 году, 
продолжается тренд на усиление конкуренции на рынке и расширение перечня цифровых 
услуг, предлагаемых российскими страховщиками. 

В числе основных изменений в сегменте ДМС в 2022 году аналитики выделяют 
сложности с заключением многолетних договоров ДМС из-за нестабильности цен на 
медуслуги, волатильности курсов валют, возникновения проблем с поставками медикаментов 
и других расходных материалов (особенно в части стоматологии и лабораторных услуг), а 
также острую экономию бюджета со стороны страхователей. 

….Глобальные политические изменения 2022 года отразились на рынке страхования, 
вынудив иностранных страховщиков приостановить деятельность по заключению новых 
договоров или изменить форму собственности и присутствия на рынке. Всего в России 
насчитывалось около 20 иностранных страховых компаний, в основном из стран Западной 
Европы, и большинство из них объявили о сворачивании бизнеса в России, отметил Кунин.. 

ИА "Финмаркет" 
 

Минэкономразвития назвало актуальным прогноз по инфляции в РФ на 2022 г. в 12,4% 
 Текущая недельная инфляция в РФ определяется сезонным удорожанием овощей и 

динамикой цен на туристические услуги, с исключением этих факторов недельная инфляция 
близка к нулю, текущий прогноз на 2022 год в 12,4% остается актуальным, 
прокомментировали в Минэкономразвития данные Росстата о динамике цен. 

"С конца сентября возобновилась сезонная инфляция после длительного периода 
снижения цен с середины мая. Текущая динамика в основном определяется сезонным 
удорожанием овощей и изменением цен на туристические услуги. При этом недельная 
инфляция в пересчете на годовые темпы не превышает целевой уровень Банка России, а за 
исключением овощей и туристических услуг - близка к нулю. С учетом складывающихся 
тенденций прогноз инфляции на конец 2022 года (12,4% - ИФ) сохраняет актуальность", - 
сообщила пресс-служба Минэкономразвития. 

Росстат в среду сообщил, что инфляция в РФ с 18 по 24 октября 2022 года составила 
0,08% после инфляции в 0,02%, 0,03%, 0,07% и 0,08% в предыдущие четыре недели. С 
начала октября потребительские цены в РФ к 24 октября выросли на 0,16%, с начала 2022 
года к 24 октября цены выросли на 10,64%. 

"В сегменте продовольственных товаров цены с 18 по 24 октября выросли на 0,15% 
преимущественно за счет сезонного удорожания плодоовощной продукции. На 
непродовольственные товары цены за неделю практически не изменились (0,01%). На 
туристические и регулируемые услуги цены выросли на 0,13% вследствие удорожания 
авиабилетов на внутренние рейсы и замедления снижения цен на услуги гостиниц", - 
говорится в обзоре Минэкономразвития "О текущей ценовой ситуации". 

Минэкономразвития РФ оценило годовую инфляцию в РФ на 24 октября на уровне 
12,88% после 13,10% на 17 октября. Действующий прогноз ЦБ по инфляции на 2022 год 
равняется 11-13%. 

Практически все экономисты, опрошенные "Интерфаксом", ждут сохранения ключевой 
ставки по итогам заседания совета директоров Банка России в ближайшую пятницу, 28 
октября, на уровне 7,5% (лишь один аналитик допускает снижение ставки на 25 п.п.). 

INTERFAX.RU 
 
Новая мутация COVID-19 «цербер» добралась до России 

В среду глава Роспотребнадзора Анна Попова сообщила, что в России выявлены 
мутации штамма коронавируса «омикрон», получившие названия «тифон» и «цербер». 
Эксперты связывают с этими вариантами надвигающуюся на Европу и США очередную волну 
заболеваемости. Тем более что, по некоторым оценкам, «цербер» распространяется на 20–
30% быстрее, чем «омикрон». Впрочем, данных об иных свойствах этой мутации пока нет. 
Опрошенные “Ъ” инфекционисты полагают, что она едва ли приведет к более тяжелому 
течению заболевания. 
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Начавшись в августе, шестая волна коронавируса в России стремительно 
докатилась до пиковых показателей примерно в 50 тыс. новых случаев в сутки в сентябре и 
пошла на спад. Сейчас федеральный оперштаб ежедневно докладывает менее чем о 10 тыс. 
новых заболевших, при этом выздоравливает в среднем в два раза больше. В целом в мире 
эпидобстановка также благоприятная: недавно Всемирная организация здравоохранения 
отчиталась, что количество еженедельно выявляемых случаев заражения ковидом упало до 
самого низкого уровня за все время наблюдений. 

Однако эксперты уже предсказывают будущую вспышку заболеваемости, которую могут 
вызвать новые мутации «омикрона» — BQ.1. и BQ.1.1, получившие неофициальные названия 
«тифон» и «цербер» (в честь чудовищ древнегреческой мифологии). ««Кажется, они 
появились из ниоткуда», — говорил ABC News доктор Питер Чин-Хонг, специалист по 
инфекционным заболеваниям из Калифорнийского университета в Сан-Франциско. — Но на 
самом деле впервые эти варианты были замечены в Нигерии летом, а затем 
распространились на другие страны Европы и Азии, а теперь и на Соединенные Штаты». 

Особенное беспокойство у экспертов вызывает штамм BQ.1.1, или «цербер». По 
некоторым данным, скорость его распространения на 20–30% выше, чем у «омикрона». 

На сегодняшний день «цербер» выявили более чем в 30 странах, в том числе в США, 
Германии и Великобритании. Например, американские эксперты заявляют, что 
«чрезвычайная иммунная уклончивость и трансмиссивность BQ.1.1 сделают его главной 
движущей силой следующей волны в США уже в ближайшие недели». 21 октября Центр по 
контролю и профилактике заболеваний США сообщил, что «тифон» и «цербер» составляют 
16,6% от общего числа циркулирующих вариантов коронавируса в Штатах. В тот же день 
Европейский центр профилактики и контроля заболеваний предупредил, что в ноябре—
декабре на эти два варианта, вероятно, будет приходиться более половины всех случаев 
заражения в Европе. 

Роспотребнадзор в среду официально подтвердил, что «цербер» уже проник и в Россию. 
Глава ведомства Анна Попова рассказала, что эксперты обнаружили оба новых геноварианта 
еще на прошлой неделе. Впрочем, заверила госпожа Попова, эпидемиологическая ситуация 
по коронавирусу в России «управляемая». По ее словам, пятую неделю подряд идет 
снижение заболеваемости, а «некоторый подъем» в конце осени «вполне ожидаем». 

Анна Попова подчеркнула, что снова вводить какие-либо ограничения в стране не 
планируется, так как «для этого нет никаких оснований». 

…Инфекционист, главный врач клиники «Лидер-медицина» Евгений Тимаков 
подчеркивает, что важно говорить не о количестве заболевших, а о тяжести течения 
инфекции. По его мнению, заболевание, вызванное «цербером», будет протекать даже легче, 
чем в случае с более ранними штаммами: «Так как это подлиния "омикрона", а этим штаммом 
переболело огромное количество людей, и не раз, то, вероятно, к "церберу" уже 
сформирован иммунитет». 

Новые варианты «омикрона» BQ.1 и BQ.1.1 уже к декабрю 2022 — началу 2023 года 
практически полностью заменят существующие, полагает инфекционист телемедицинского 
сервиса «Доктис» Елизавета Темник, ссылаясь на прогнозы эпидемиологов и ученых. 

«По клиническим проявлениям они не будут тяжелее, но в этих штаммах изменится 
структура спайкового белка, что позволяет вирусу повысить свой потенциал к 
распространению и к ускользанию от иммунной защиты. Все меньшую эффективность будут 
иметь поствакцинальный иммунитет и иммунитет после перенесенной инфекции, но эта 
иммунная защита продолжит защищать от тяжелых форм болезни», — уточняет госпожа 
Темник. Впрочем, отмечает она, серьезных проблем это не создаст: вакцины, по ее мнению, 
будут обновляться так же, как вакцины от гриппа. 

Коммерсантъ 
 

"От чтения становится плохо": будущий бюджет России напугал депутатов Госдумы. 
Министр финансов Силуанов, тем не менее, отстоял главный финансовый документ 

Госдума 26 октября рассмотрела в первом чтении проект бюджета на 2023–25 годы. 
Спикер Вячеслав Володин назвал его санкционным и блокадным. Лидер коммунистов 
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Геннадий Зюганов — бюджетом, от чтения которого становится плохо. И только министр 
финансов Антон Силуанов, взяв на себя роль адвоката проекта, защищал его как мог. И 
защитил. 

Баталии в думских кулуарах были жаркие. Но повод обязывает — в среду депутаты 
обсуждали проект нового бюджета. Нервничал даже Вячеслав Володин. Спикер нижней 
палаты отметил, что сегодняшний проект бюджета «принимается в ситуации, с которой мы 
сталкиваемся впервые». 

— Бюджет каждого года отличается от предыдущих. Нынешний отличается от всех. 
Санкции, блокада накладывают определенный отпечаток, — заявил Володин на фракционной 
встрече «Единой России» с министром финансов Антоном Силуановым. 

А ранее на подобных встречах с эсерами и коммунистами сначала Сергей Миронов, а 
следом за ним и Геннадий Зюганов устроили проекту бюджета настоящий артобстрел. 

Лидер справороссов выразил свое недоумение по поводу сокращения в бюджете на 
предстоящую трехлетку расходов на военную науку. «Если мы не будем вкладывать в 
национальную оборону, в том числе в науку военную, мы просто отстанем. А что у нас с этим 
показателем? А я вам скажу: на три года предстоящих на 30% сокращение», — не скрывал 
эмоций Миронов. 

Геннадий Зюганов был еще жестче в выражениях. «В проекте 14 разделов. По 11 
разделам идет урезание там, где урезать нельзя. Фармацевтика вообще ликвидируется как 
класс. В стране, где 8 таблеток из 10 иностранные, а в остальных есть импортные 
субстанции. Не дай бог наложат санкции на лекарства, что будем делать?» 

Выступая с докладами перед думцами, Антон Силуанов постарался по полочкам 
разложить все плюсы и минусы нового бюджета. Главный минус — смета дефицитная, 
причем на всю трехлетку. В 2023-м придется жить с туго затянутыми поясами, далее будет 
чуть легче. По словам главы Минфина, в этом году дефицит бюджета 1,3 трлн рублей. В 
следующем году он составит 2,9 трлн, но потом будет снижаться. В результате по прогнозам 
ведомства в 2025 год страна войдет без долгов. Прошелся Силуанов и по основным задачам 
нового бюджета. Основных целей министр назвал четыре: социалка, обеспечение 
национальной безопасности, технологическая независимость страны, развитие новых 
территорий. 

— Социальное обеспечение граждан — наш безусловный приоритет. Пособия, 
маткапитал в полном объеме заложены в бюджет. Будет индексация пенсий на 1000 рублей. 
Страховая пенсия в среднем составит 21862 рубля, — рассказал Силуанов. 

По словам главы Минфина, индексация соцвыплат в следующем году ожидается на 
уровне 12,3%. Выплаты маткапитала на первого ребенка составят 589,6 тысячи рублей. На 
второго (при условии, что на первого деньги родители не получали) — 779 тысяч. Также в 
проект заложены льготная ипотека, субсидии на частичное погашение жилищных кредитов, 
ремонт больниц, профориентация в школах. Планируется построить семь кампусов в крупных 
городах. На это будет потрачено 82 млрд рублей. Министр сообщил, что стройка завершится 
созданием новых образовательных учреждений высокого класса. 

Один из самых больных вопросов — импортозамещение — тоже планируется решать. 
Правда, теперь название поменяли на «технологическую независимость». На нее в бюджете 
прописаны расходы более чем в 1 трлн 700 млрд рублей. Это и создание научной и 
производственной базы, и льготное кредитование инвестпроектов, и стимулирование спроса. 
Главные направления — электроника и авиастроение. Электронщикам Минфин обещает 
создание восьми новых производств, а взамен от них ждет минимум 500 готовых проектов. 
Будущее отечественной авиации, по мнению финансового блока кабмина, за ТУ-214, МС-21, 
«Суперджетом» и «Байкалом». На производство утверждено 216 млрд рублей из бюджета и 
еще 500 млрд из Фонда национального благосостояния. 

В целом раскладка бюджетных доходов и расходов такая. Доходы в 2023 году 
запланированы в сумме 26,1 трлн рублей, в 2024 году — 27,2 трлн рублей, в 2025 году — 
почти 28 трлн рублей. Расходы — 29 трлн рублей в 2023 году, 29,4 трлн рублей — в 2024 
году, 29,2 трлн рублей — в 2025-м. 
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Расходы распределяются так: на первом месте социальная политика — 7,343 трлн 
рублей, или 25,3% от общего объема расходов. Второе место — национальная оборона, на 
нее дается 4,98 трлн рублей, или 17% от бюджетных средств. На национальную безопасность 
и правоохранительные органы выделяется 4,417 трлн рублей, это 15% расходов. 

Обсуждение проекта вышло жарким. Негодовал с трибуны даже глава думского комитета 
по бюджету и налогам единоросс Андрей Макаров. Парламентарий заявил, что, на первый 
взгляд, смета не «кошмар-кошмар». Но есть нюанс: «В доходной части главный источник — 
нефть. Сейчас у нас добыча снижается, и мы заявили, что не будем продавать ее тем 
странам, которые введут потолок цен. Мы сможем столько продать, сколько заложено в 
бюджет?» Между тем Макаров отметил, что 31 думский комитет — соисполнители проекта — 
дали положительные заключения на документ. 

Тем не менее, просовещавшись более трех часов, думцы проект бюджета в первом 
чтении приняли. За проголосовали 319 депутатов, 80 против. Воздержавшихся не было. 
Напомним, что у «Единой России» в нижней палате парламента 324 мандата. 
Представителей от КПРФ 57, «Справедливой России — За правду» — 27, а фракцию ЛДПР 
представляет в Госдуме 21 депутат. 

МК 
 

6. Разное 
 

Мы входим в самый сложный месяц войны 
Сложившая сейчас в мире ситуация требует некоторых комментариев. Я не планировал 

так быстро писать очередной пост, но увидел в этом большую значимость и необходимость. С 
моей точки зрения именно сейчас мы входим в самый тревожный и опасный для всего мира 
месяц. Если какие-то ужасные события вплоть до мировой ядерной войны должны произойти, 
то с вероятностью 90% они либо произойдут в этот месяц, либо не произойдут вовсе. У меня 
нет никакой особой, инсайдерской информации, как я регулярно повторяю. Все выводы я 
делаю исключительно сопоставляя всё то, что известно всем остальным людям. Своими 
размышлениями в очередной раз готов поделиться с вами. 

На днях завершился 20-й съезд Коммунистической партии Китая. Си Цзиньпин был 
переизбран на третий срок. При этом из 7 членов Постоянного комитета ЦК КПК (фактических 
руководителей страны) было убрано 4 прежних члена, которые не были лояльны или не были 
полностью лояльны китайскому лидеру. Их заменили "преданные и проверенные товарищи". 
Фактически Си Цзиньпин получил императорскую власть во всей Поднебесной. 

Что это значит? Это значит, что с большой вероятностью Си будет действовать резче и 
жестче по отношению к своим врагам, в первую очередь, американским, британским и 
европейским глобалистам, которые сейчас на Западе у руля. Возможно, мы увидим более 
значимую и осязаемую помощь России, как первому или наиболее очевидному врагу 
англосаксов. Отметим этот факт - уровень напряжения и противостояния между Китаем и 
Коллективным Западом с переизбранием Си значительно вырос. 

Европейский союз окончательно утратил свою субъектность, это значит, что любые 
решения по Европе уже даже не согласовываются с еврочиновниками, а напрямую диктуются 
из Лондона и Вашингтона. Противостоят этому проявляющая всё большую независимость 
Венгрия, а также правая оппозиция, пришедшая к власти в Италии. Брюссельские власти 
публично и бесконечно поносят их как "вероотступников" и "троянских коней Путина". 
Массовые народные волнения уже пошли в Германии, во Франции, в Молдавии - и это только 
начало. Отметим, что глобалистские еврочиновники всё больше осознают, что их время 
стремительно подходит к концу. И чем ближе и ощутимее будет проглядывать их конец, тем 
меньше тормозов для ЛЮБЫХ решений у них останется. 

В США 8 ноября выборы в обе палаты парламента. Чем ближе выборы, тем более 
очевиден грядущий тотальный проигрыш правящих сейчас демократов, либерал-глобалистов. 
И это не будет, как в прежние времена, формальной ротацией элит. Если республиканцы 
победят, они с большой вероятностью инициируют импичмент Байдену, а затем займутся 
тотальной зачисткой всех государственных и прочих структур от демократов. Естественно 
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кураторы и реальные боссы демократов также будут отлучены от власти, а дальше, 
возможно, и от денег. 

Есть предположение (я несколько раз слышал его от ряда аналитиков), что российские 
власти договорились с американскими промышленниками, которых и представляют 
республиканцы. В таком случае либерал-демократов по меткому выражению нашего 
Президента (правда, он говорил это о террористах) в недалёком будущем будут "мочить даже 
в сортирах" по всему миру. Неужели демократы этого не понимают? Очень хорошо понимают, 
поэтому в сложившейся ситуации их больше НЕЧЕГО не останавливает - они готовы идти ва-
банк. И времени у них остается лишь до 8 ноября. Именно до этого момента им нужно успеть 
сделать нечто ужасное планетарного масштаба, чтобы пошатнуть формирующиеся против 
них альянсы и таким образом попытаться сохранить свою власть. 

Теперь об Украине. После того, как генерал Суровикин принялся методично и 
последовательно уничтожать инфраструктуру наших НЕбратьев, их руководство осознало, 
что шансов на победу или какой-либо компромис не остаётся. Тем более американские 
республиканцы уже заявили, что в случае победы 8 ноября на парламентских выборах они 
пересмотрят финансирование и предоставление военной помощи территории 404. В 
переводе с дипломатического на человеческий это означает, что никакой ощутимой помощи 
от США больше не будет, и Россия сможет поступить с укро-нацистами так, как сочтёт 
нужным, а именно провести "демилитаризацию и денацификацию" всей бывшей УССР. В 
Киеве всё это хорошо понимают и прекрасно осознают свою дальнейшую наиболее 
вероятную перспективу. Так что они тоже готовы идти ва-банк. 

Соберём всё воедино: 
1. Китай усилился и может примкнуть к России в противостоянии с англосаксами. Это 

очень опасный, а вероятно фатальный альянс для наших врагов. 
2. Под либеральными руководителями Европы качается стул. И он неожиданно может 

оказаться табуреткой под висилицей. Итог: либеральных европейских руководителей больше 
ничего не останавливает. 

3. Демократы в США, а потом и во всём мире в одночасье и уже очень скоро могут 
потерять всю свою власть, могущество и деньги. То есть они могут потерять всё, что им по-
настоящему дорого. Итог: их больше ничего не останавливает. 

4. Руководство Украины без поддержки США продержится очень недолго. А дальше - 
трибуналы. Итог: Зеленского и его Компанию больше ничего не сдерживает. 

Если мы разобрались с особенностью текущего момента, давайте теперь 
проанализируем, что может повернуть вспять ход истории и полностью изменить кажущийся 
предопределённым мировой расклад? 

На мой взгляд, у глобалистов осталась только одна неразыгранная карта - катастрофа 
мирового масштаба, ядерная война или нечто с этим сопоставимое. И, как я написал, больше 
их ничего не останавливает и не сдерживает. Если они не устроят планетарный Армагеддон, 
их тотальная власть в мировом масштабе закончится. Готовы ли они её потерять? 
Маловероятно. 

А теперь обратим внимание на несколько событий самого последнего времени. 
Уже пару недель весь Коллективный Запад - министры иностранных дел, министры 

обороны, чиновники разных уровней во всех мировых СМИ нагнетают истерию по поводу 
"весьма вероятного применения Россией ядерной бомбы". Зеленский так просто уже орёт о 
необходимости нанести коллективный ядерный удар по Москве "в случае применения 
Россией ядерного оружия". С чего бы вдруг такая активность? Как гласит народная мудрость, 
обычно вором оказывается тот, кто громче всех кричит "Держи вора!" Также помним римское 
правило "Куи продест?" - "Кому выгодно?" А кому именно выгодно, мы проанализировали. 

Последние 2 дня наш министр обороны Сергей Шойгу сидит на телефоне и обзванивает 
подряд всех ключевых министров обороны НАТО. И, судя по всему, всем говорит одно и то 
же: "У нас есть информация, что Зеленский заканчивает создание грязной ядерной бомбы и 
собирается её применить. Остановите его!" Но кто ж остановит Зеленского, если либерал-
демократы англосаксы сами ему эту бомбу собирают и говорят, как именно её применить? 
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Возможно, Шойгу в телефонных переговорах также даёт четкие пояснения, что произойдёт 
и как ответит Россия, если Зеленский всё же использует грязную бомбу. 

После всех звонков Шойгу мы получили ответ от Коллективного Запада по 
дипломатической линии. По сути нас послали в пешее эротическое путешествие. Американцы 
опубликовали официальный коллективный ответ от трёх стран: США, Британии и Франции. 
Его суть заключается в том, что, по их мнению, это Россия собирается применить ядерное 
оружие и выдумывает всякий бред об украинском руководстве, известном Коллективному 
Западу своими исключительно чистыми, почти святыми делами и помыслами. 

Если я правильно понимаю из складывающейся ситуации, Украина собирается взорвать 
грязную ядерную бомбу на своей же территории с максимальным количеством жертв среди 
своего же мирного населения. Бесспорно, это будет очень резонансно. По сравнению с этим, 
организованная бандеровскими нациками инсценировка в Буче покажется детским 
утренником. Дальше весь Коллективный Запад должен обвинить в "ужасающем преступлении 
против человечности" Россию. А дальше возможны разные варианты. 

Идеальный вариант для Зеленского - Запад наносит ядерный удар по Москве, Россия 
отвечает, весь мир полыхает, Зеленский прячется от Апокалипсиса в бункере и пишет новые 
юмористические сценарии для шоу "Квартал 95". 

Вариант идеальный для американских демократов: Европа вступает в прямой конфликт с 
Россией польскими, румынскими, прибалтийскими или какими-то другими человеческими 
ресурсами, не представляющими для англосаксов никакой ценности. Москва отвечает 
Европе. Россия и Европа друг друга уничтожают или хотя бы разрушают. Граждане США 
видят по телевизору коварство русских, отрекаются от республиканцев, допускавших союз с 
Россией, голосуют за демократов. Даже если не голосуют, альянс американских 
промышленников и России дальше невозможен по определению. АУКУС усиливается, а 
Китай лишается сильного северного союзника. Территория России наконец-то достаётся на 
разграбление англосаксам. 

Оба сценария и для нас, и для всей планеты катастрофичны. Всё было бы очень грустно, 
если бы не одно серьёзное "НО": во всей этой комбинации для глобалистов есть некоторые 
сложности - а именно военные, в том числе НАТОвские. Военные из любой страны хорошо 
понимают всю игру политиков, и у военных обычно свои представления о красных линиях. 
Военным ни один из перечисленных апокалиптических сценариев не подходит, так как они 
прекрасно понимают все последствия. Они не заинтересованы в глобальной ядерной 
катастрофе, и даже в локальной не заинтересованы. Полагаю, именно поэтому переговоры в 
этот раз шли не между президентами и не между политиками, а между военными. 

Повторю, на мой взгляд мы вступаем в самый сложный и опасный месяц войны. После 8-
го ноября у американских демократов в случае их проигрыша ещё останется небольшой 
временной зазор, чтобы в случае поражения перед уходом учинить какую-нибудь мировую 
гадость. Будем рассчитывать, что их же военные сделать им этого не дадут. 

Понимаю, что в моём посте в этот раз не так много позитива. При этом я совсем не 
нагнетаю, а лишь описываю своё видение ситуации. С большой вероятностью, ядерной 
войны в итоге не случится - среди военных во всех странах мира идиотов мало (Украина - не 
в счёт, там особый случай). Мне понравилась одна шутка последнего времени: "Русские не 
только не боятся ядерной войны, у них всегда есть план, чем они займутся после". Никогда 
бы не подумал, что люди начнут шутить на такие темы - но вот в такое бурное, удивительное 
время живём. ЕСЛИ выживем и КОГДА победим, будет что вспомнить. 

Конт 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.10.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,43  ▲ 0, 10 

EUR 61,57  ▲ 1, 10 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


